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1. Javier May explicó que el Tramo 2 del Tren Maya, que cruzará por Campeche, está a cargo 
de Grupo Carso y Grupo FCC; detalló que consta de 234 km, se construyen Centros de 
Atención a Visitantes en las zonas arqueológicas de Edzná y Xcalumkin, se han generado 
12 mil empleos, se ha realizado el 70% de obras de drenaje transversal y pasos inferiores y 
se tiene ya el 50% de los pasos de fauna.

2. Maite Ramos Gómez informó que los conductores del Tren Maya recibirán capacitación 
en una cabina virtual, donde se recrearán todas las situaciones reales.

3. Diego Prieto, director del INAH, resalta los trabajos de salvamento arqueológico en el 
Tramo 2 del Tren Maya y la recuperación de más de 4 mil bienes inmuebles; señaló los 
avances en Edzná y en Xcalumkín, Campeche. Mostró algunos de los hallazgos relevantes.

4. Layda Sansores presentó en la conferencia un video musical con los trabajos de 
construcción del Tren Maya, denominado: “¡Súbete al Tren, guerrero jaguar!;  destacó que 
con el Tren Maya se cumple la profecía de "el caballo de fuego", el cual refiere que traerá 
desarrollo a la región del sureste: dijo que el Tren estará terminado a tiempo y traspasará 
las brechas del progreso.

1. Ariadna Montiel expuso que  la Pensión del Bienestar para personas con discapacidad 
en la ruta del Tren Maya en Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, es 
universal y se ha beneficiado a 165,031 personas, con una inversión  de 2,980 mdp.

2. María Luisa Albores dijo que el trabajo ambiental se realiza en paralelo a la construcción 
del Tren Maya; explicó que en los 31 ejidos de los 234 km del Tramo 2 se aplica el programa 
Sembrando Vida, que hace reforestación a través de la SEMARNAT.

1. Sobre la empresa Valero, que distribuye gasolinas en México, y lleva dos meses ofreciendo 
un precio muy alto, el presidente pidió a Ricardo Sheffield que hable con la empresa; 
agregó que, agradece a los gaseros porque han respetado los precios máximos.

1. El presidente dijo que el ministro Javier Laynez se extralimitó al suspender la aplicación 
del Plan B de la reforma electoral, explicó que su decisión anula lo acordado por diputados 
y senadores; señaló que, no es un asunto jurídico, sino político y hasta mercantil porque 
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1. Diego Prieto informó que ya se estableció una mesa de diálogo con los estudiantes de 
la ENAH, la cual iniciará el miércoles 29 de marzo; agregó que, se revisarán los tabuladores 
de los salarios de los profesores.

1. Ante la cancelación en diversos países de la red social TikTok, el presidente aseguró 
que en México no se prohíbirá su uso; "aquí no prohibimos.... hay libertad completa y se 
garantiza la libre manifestación de las ideas", sentenció. 

1. Sobre la realización del Tianguis Turístico en la Ciudad de México, el mandatario expuso 
que el turismo es una actividad muy noble y está creciendo, indicó que este sector produce 
y distribuye riqueza; "a mediano plazo, ya cuando nosotros no estemos en este mundo, lo 
que va a sustituir al petróleo... como fuente de vida va a ser el turismo”, expresó. Informó 
que se realiza un plan de desarrollo turístico en Nayarit que incluye la ampliación del 
aeropuerto de Tepic, la construcción de carreteras en la entidad y un muelle para ferries 
en Boca de Chila.

1. El mandatario informó que en su reunión con John Kerry en Oaxaca, se habló sobre el 
Plan Sonora y todo lo que tiene que ver con las energías limpias; agregó que se planteó 
el invertir 5 mil mdd para construir 3 plantas más de energía solar; además, dijo que 
comentaron sobre el programa de rehabilitación de las plantas de generación eléctrica 
con agua y de un compromiso para que en 2024 se esté produciendo el 35% de toda 
nuestra energía con energías limpias. Expresó que lo más importante de los proyectos 
que se discutieron, es que no incrementen los precios de la energía eléctrica y fortalecer 
a la CFE; agregó que, en Sonora se contemplan más de 200 km de vías de transmisión de 
las plantas solares hacia Tijuana.

1. María Luisa Albores reveló que hay una ampliación de seis meses para el retiro de 
Constellation Brands de Mexicali, porque no se va a poner la planta cervecera ahí, sino que 
será en Veracruz. Agregó que, en Yucatán se realiza un censo para saber cuántas granjas 
porcícolas hay en la entidad para reducir la contaminación acuífera; además, dijo que se 
trabaja con los grupos menonitas para lograr ordenamientos ecológicos.

no quieren que se reduzcan los sueldos de los altos funcionarios del INE. Anunció que hay  
un Plan C que consistirá en que no se vote por el bloque conservador para que siga la 
transformación; refirió que, quien sea electo para ocupar el cargo de Consejero en el INE 
va a ser mejor que los que están.

El presidente señaló que quienes aspiran a ser consejeros y consejeras del INE, cumplen 
con los requisitos exigidos por la ley; destacó que Bertha Alcalde es muy buena abogada 
que trabajó en la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana y en la COFEPRIS, 
luchando contra la corrupción, porque para ser consejero del INE se requiere honestidad 
e integridad.
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FINANZAS

1. El presidente informó que se han terminado 2,300 sucursales del Banco del Bienestar, de 
las cuales ya se encuentran en operación 1,400; destacó que, se invierte en cada sucursal 
5 mdp. Destacó que, se abastecerá de agua a la Ciudad de México y al Estado de México 
con los pozos que se perforaron en el AIFA.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El presidente adelantó que  el fin de semana 
viajará a Baja Californía y a Nayarit para 
supervisar la construcción de sucursales del 
Banco del Bienestar y de carreteras; así como, 
irá a Sinaloa para supervisar la construcción 
de la presa de Santa María.

Al referirse al desarrollo en Campeche, 
Layda Sansores expresó: "En Campeche 
sentíamos que éramos la esquina rota, que 
estábamos explotados; llega Andrés Manuel 
con una mirada hacia el sureste visionaria…
en Campeche tiene 91% de aprobación, creo 
que es el estado que más lo quiere”.

Reveló que realizará una gira por el sureste de México con Larry Fing, CEO de BlackRock; 
"todo el sureste va a convertirse en el sureste para la felicidad, la recreación, para el 
descanso, para el conocimiento de nuestro pasado histórico, para la convivencia con la 
naturaleza”, expresó. Reiteró que el Tren Maya se inaugurará en diciembre de este año, y 
al inicio, lo usaran alrededor de 10 mil turistas, destacó que gracias al tren se conectarán 
zonas turísticas como Tulum a Bacalar y zonas arqueológicas,


